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西区幼保小連携推進協議会代表者会  令和２年２月２８日発行 

 

西区幼保小連携推進協議会の令和元年度最後の取組となる「幼保小連絡会」が、令和2年１月１６日（木）

に開催されました。今年度から、全区で１月は協議会を実施せずに連絡会のみになりましたが、３学期の限ら

れた期間を有効に使って引継ぎ、接続を支える細やかな取組を確認する機会となりました。 

今回の運営は、区の研究実践園であるはまなす幼稚園職員が担当しましたが、引継ぎが終了した小学校

のブースを片付ける際には、たくさんの皆様に手伝っていただき大変助かりました。今年度も、皆様の連携で

実施できたことに感謝いたします。次年度も、西区の幼小接続の充実を目指してまいりましょう。 

今号では、年間の振り返りと次年度の計画の概要をお伝えします。各園、校の次年度の計画に組み込んで

おいていただくようお願いいたします。                        はまなす幼稚園  園長 菅原 由美  

 

１ 令和元年度の振り返り     

令和元年のテーマ 

『幼児期にふさわしい生活（遊びや学び）について学び合い、小学校への接続の具現化を図る』 

 〇幼児教育施設参観を核にしたことで、幼児期の教育の実際に触れテーマに沿った協議ができた。 

 〇第２回のブロック研修は、ブロックを２グループに分けたことで話し合いやすくなった。 

 〇前年度より、小学校１学年担任教師の参加が増え、情報共有ができた。 

 〇ブロック進行や会場準備など運営の役割を広げ、関わる人数を増やすなど西区の協働性が前進。 

 〇代表者会で検討した内容や取組の方向性などについて、各団体の会合などで周知していただいた。事後 

 の評価を吸い上げていただいたことで、取組の改善につながった。 

  

次年度への申し送り… 

 ◇役割分担について ： 進行…小学校、記録…幼・保・こ、会場準備…各団体から２名程度 

 ◇小学校への参観を実施 ： 隔年で小学校、幼児教育施設それぞれの参観を継続していきたい。 

 ◇代表者をはじめ、参加者、各園、校の協働で取組を継続し、さらなるネットワークの充実を目指す。 

 

２ 令和２年度 西区幼保小連携推進協議会の計画 

今年度の取組から、さらに取組を推進させるために現代表者会で基本計画を検討しました。詳細の内容

等については、新年度改めてお知らせしますが、概要をお伝えします。 

令和２年のテーマ 

『幼小接続のより良い取組の実現～スタートカリキュラムの実践から接続を考える』 

令和２年度、改訂された「学習指導要領」の実施に伴い、幼児教育施設から巣立っていく子どもたちは、各

校で工夫して編成されたスタートカリキュラムで小学校生活の初めの時期を過ごすことになります。学習指導

要領改訂後の最初の年だからこそ、スタートカリキュラムについて共に学び合い、実際の児童の姿を小学校

参観を通して共有し、“幼小接続のより良い取組の実現”を探っていけたらと考えています。 



【第１回】    日 時 ： 令和２年 ６月 ４日（木） １５：００～１６：４５ 

            場 所 ： 札幌市立はまなす幼稚園 

            内 容 ：「スタートカリキュラムの実際を学ぶ」 

                小学校への参観の予定調整、参観のポイントの確認 

             ※その他、研究会などの PRタイム、フリータイム（１年生の様子の情報交流） 

 

【第２回】   日 時 ： 令和２年１０月２０日（火）  １５：００～ 

           場 所 ： 札幌市立はまなす幼稚園 

           内 容 ： 「スタートカリキュラムを通した１年生の育ちを語り合う」 

第１部  １５：００～１６：２０ 全体会、ブロック研修 

小学校を参観しての意見交流、スタートカリキュラムについての学び合い 

第２部  １６：３０～１８：００ 講演会  

演題   仮）「脳科学から読み取る幼小接続期にふさわしい遊びと学び」 

 ※講師については、現在交渉中です。詳細は、新年度お知らせします。 

   どうぞお楽しみに。 

 

【幼保小連絡会】  日 時 ： 令和３年 １月１８日（月） １４：００～ 

                 場 所 ： 札幌市立はまなす幼稚園 

                      ※保護者の了承を得たお子さんについてのみの引継ぎを実施します。 

 

＜１年を終えて…代表者から＞ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

           

幼保小連携の強化に向けて 

二十四軒小学校 校長 千葉 亨 

 今年1年間、西区の幼保小連絡協議会を担当

させていただきましたが、何も役に立つことも

できず、ご迷惑をかけっぱなしの１年間だった

ように思います。ただ、今年この仕事に携わら

せていただいて、改めて感じたことは、幼保小

の連携の重要さと幼稚園・保育園・こども園な

どは皆小学校との連携を望んでいることを切

に感じました。『子供たちのために』を共通に合

言葉とし、今後も益々連携を深め、強化してい

きたいと思っています。 

ここ数年で、特に、幼稚園、保育園、こども園と小学校の先生方のお互いを「知りたい」という思い

がしっかりと感じられる会になっていると思いました。また、一方的ではなく「皆さんが参加する」「参

加したい会」を一緒に作ることの大切さを感じました。 

 今後は、違う立場から参加させていただき、皆さんで協力しこれからの子どもたちのための良い教育

につなげていきたいと思います。             西野桜幼稚園 副園長 山内英玲子  

この会を通して、皆さんが「調和」や「共通

理解」を感じていただけるよう代表者としてお

手伝いをさせて頂きました。皆さんのご協力に

感謝します。ありがとうございました。 

八軒太陽の子保育園 園長 菊池寿子 

 

西区保育・子育て支援センター 

  所長 京藤 利佳 

 幼保小それぞれの子どもに対する思いが強

く感じられた 1 年でした。今後も皆様と協力

し合い、よりよい連携が図られるよう微力な

がら取り組んでいきたいと思っております。 


